

Noticias de la Dirección General de Difusión Cultural

Escuela de Verano y Seminario de la Lengua Española para profesores de los Estados Unidos.—Del informe rendido por el director de estas instituciones, se toman los siguientes datos correspondientes a los cursos de 1947. Se recibió inscripción por correo durante el mes de mayo, y durante el de junio la inscripción fué personal. El número de asistentes a la 27ª sesión de la Escuela de Verano fué de 1,121, clasificados como sigue: estudiantes que pagaron sus cuotas directamente, 781; estudiantes veteranos de la guerra, cuya cuota es cubierta por la Embajada de los Estados Unidos, 332; estudiantes becados, 8. Vinieron alumnos procedentes de todos los Estados de la Unión Americana, siendo los más numerosos los de California (237) y de Nueva York (108). También hubo 16 estudiantes del Canadá y 1 de cada uno de los siguientes lugares: Africa, Cuba, Columbia Británica, Jamaica, Honolulu y Suecia. "El nivel cultural general de los estudiantes que concurrieron fué excepcionalmente elevado y homogéneo." Las cuotas cobradas directamente por la Escuela y que ingresaron a la Tesorería de la Universidad ascendieron a \$187,302.50. Para los cursos que se desarrollaron conforme al prospecto distribuido en su oportunidad, fueron expedidos 96 nombramientos, por haber sido muy numerosos los grupos, sobre todo los de español. Hubo los siguientes cursos nuevos: "Problemas económicos de México", en español, y "Teatro latinoamericano", en inglés. El primero estuvo a cargo del profesor Manuel Germán Parra, Subsecretario de la Economía Nacional, que invirtió sus honorarios en libros que obsequió a la Biblioteca. Dentro del mismo curso hubo varios conferencistas invitados por el profesor Parra; y entre ellos, que también actuaron sin retribución, se contaron el señor Antonio Morales Madler, cónsul general de Guatemala en México, quien habló sobre literatura de su país, y el profesor Max H. Miñano García, quien disertó sobre diversos aspectos de la cultura del Perú. En el curso de "Problemas sociales y educativos de México moderno", a cargo del profesor Gabino Palma, hubo también varios conferencistas invitados y se realizaron visitas a centros educativos de la capital y de poblaciones cercanas. Se efectuaron cinco festivales folklóricos (que se habían interrumpido durante dos años) y uno de ellos se vió honrado con la presencia del señor embajador de los Estados Unidos. El Comité de Estudiantes organizó dos bailes que estuvieron muy concurridos. La *Gaceta Universitaria* publicó un *Summer Bulletin*, del que se distribuyeron semanalmente 1,200 ejemplares y en el que colaboraron profesores y estudiantes. En el Seminario de la Lengua Española para profesores de español de los Estados Unidos, organizado en cooperación con el Departamento de Educación de Washington, hubo 72 asistentes, todos ellos distinguidos profesores en instituciones educativas estadounidenses. Con el título "Cultura general en México" se dieron 28 conferencias por especialistas, que fueron muy apreciadas. También hubo un breve curso sobre la cultura general en el Perú, sustentado a título honorario por el doctor Alfonso Tealdo, agregado cultural de la embajada de su país en México. La impresión general, tanto del profesorado como de los alumnos de la Escuela y del Seminario, fué muy satisfactoria.

Becas E. D. Farmer.—El Fondo Internacional de este nombre concede tres becas anuales por la cantidad de 1,400 dólares cada una, a estudiantes mexicanos que vayan a la Universidad de Texas; además se cubren por cuenta del estudiante los gastos de inscripción y las cuotas escolares hasta un máximo de 350 dólares por becas. El Comité Mexicano para conceder esas becas está constituido por el obispo de la Iglesia Episcopal Americana; por el Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, representado por el Director General de Difusión Cultural y por el jefe del Departamento de Extensión Universitaria y Relaciones Culturales de la misma Universidad, designado por los dos primeros. Dicho Comité recomendó que fuera otorgada una de las becas de 1947 al estudiante mexicano Antonio Valdés, que reside en San Antonio, Tex. Hay dos becas disponibles para el segundo semestre académico, que principiará en la Universidad de Texas el 2 de febrero de 1948. Los interesados pueden obtener informes en el Departamento de Extensión Universitaria y Relaciones Culturales, cuya oficina está en Ribera de San Cosme 71, México, D. F.

Servicio de Radiodifusión.—Continuando el plan de reorganización de este Servicio, se intensificaron las actividades respectivas. Ha aumentado el número de transmisiones a control remoto, entre las que deben señalarse la de las conferencias organizadas por la Sociedad de Alumnos de la Escuela Nacional Preparatoria Diur-

na, efectuadas en el Aula "El Generalito"; una sobre la UNESCO que se efectuó en el Anfiteatro Bolívar y la celebración del XVIII aniversario de la Escuela Nacional de Música. Se han realizado programas especiales: 1, "Nuestros virtuosos", en que participan jóvenes músicos; 2, "Radio-Teatro", a cargo de alumnos de la Escuela de Arte Teatral del Instituto de Bellas Artes; y 3, "Mesa Redonda de la Facultad de Filosofía y Letras", en la que participan estudiantes de la misma. Con motivo del IV centenario del nacimiento de Miguel de Cervantes Saavedra, se difundió un programa extraordinario de homenaje al insigne escritor. El grupo teatral "TEA" ha continuado difundiendo obras escogidas. Se difundieron boletines de la nueva campaña económica de la Universidad para invitar a que contribuyan a ella los que habrán de llamarse "patrocinadores de la Universidad", de la Dirección General de Difusión Cultural, de la Feria del Libro Universitario, con datos interesantes para los estudiantes y los padres de familia, sobre las actividades de la Sociedad Mexicana de Amigos de Francia, la Mesa Redonda Panamericana, la Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística y la UNESCO. Se trata de que el Servicio de Radiodifusión de la Universidad se convierta más y más en uno de sus principales órganos de difusión de la cultura, además de ser vehículo de información sobre actividades universitarias.

Servicio de Educación Popular.—Continúa desarrollando sus actividades conforme a su nuevo programa. Durante el mes de octubre se dieron conferencias en la sala de actos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, de la Asociación Cristiana de Jóvenes, de la Escuela "República de Honduras" y de la Escuela Secundaria "Constituyentes de 1917". En la sala de conferencias de la Biblioteca

Cervantes, su director sustentó, bajo los auspicios de la Dirección General de Difusión Cultural, una conferencia sobre "Cervantes, lo español y América", que se vió muy concurrida. Se efectuaron las siguientes visitas organizadas por el Servicio: a la Exposición de Pinturas instalada en el vestíbulo de la Biblioteca Cervantes y al Parque Zoológico de Chapultepec.

Conferencias sobre la UNESCO.—La Dirección General de Difusión Cultural organizó una serie dedicada especialmente a los profesores y alumnos de la Universidad, para llamar su atención sobre los propósitos de la Organización Educativa, Científica y Cultural de las Naciones Unidas. Las conferencias se efectuaron los días 9, 13, 14 y 16 de octubre, respectivamente, en la Escuela Nacional de Ingenieros, en la Escuela Nacional de Medicina, en el Anfiteatro Bolívar y en la Facultad de Filosofía y Letras, y fueron sustentadas en el mismo orden por los doctores Nabor Carrillo Flores, Alfonso Pruneda, Manuel Martínez Báez y Samuel Ramos.

Escuela Nacional de Enfermería y Obstetricia.—Celebró la clausura de sus cursos correspondientes a 1947 con una ceremonia solemne que se efectuó el 27 de octubre, en el auditorium del Hospital Juárez, y que fué presidida por el director general de Difusión Cultural, en representación del Rector de la Universidad. El programa comprendió una alocución de la señorita María Luisa G. Alonso, en nombre de las alumnas de la Escuela; un discurso, en nombre del cuerpo docente, por el doctor Alfonso G. Alarcón; y otro por el doctor Everardo Landa, director de la Escuela; números de canto coral a cargo del conjunto respectivo de la Escuela de Música de la Universidad; otros de música a cargo de diversas alumnas de la Escuela de Enfermería y Obstetricia; y la declaración de clausura hecha por el Director General de Difusión Cultural, quien comentó brevemente la importancia de la ceremonia y la de las actividades que desarrolla la Escuela ya aludida.

Donaciones de libros de la Universidad.—Continuando la obra de difusión de las publicaciones universitarias, y obsequiando las solicitudes respectivas, se han hecho las siguientes donaciones: a la señora Margarita Nelken, que marcha a radicarse a Europa y va a escribir sobre el arte en México; a la Sección 47 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas, de Aguascalientes; y a la Biblioteca Popular "Aguiles Serdán", de la Colonia de ese nombre. También se remitieron publicaciones solicitadas por la Biblioteca del Congreso de Washington; se facilitó un lote completo de obras publicadas por la Universidad, para la Exposición que está organizando la Secretaría de Educación Pública con motivo de la próxima reunión de la UNESCO y se formó otro de libros de historia para la Exposición que se organizó con motivo de la reciente Reunión de Consulta organizada por el Instituto Panamericano de Geografía e Historia.

Segundo Congreso Nacional de Medicina.—Ha sido nombrado delegado de la Universidad a esa reunión científica el doctor Galo Soberón y Parra, en lugar del director de la Escuela Nacional de Medicina, que no pudo aceptar por sus labores con motivo del fin de los cursos.

Cooperación con la Universidad Técnica de Praga.—El agregado cultural a la Legación de la República Checoslovaca ha manifestado su agradecimiento por la "verdaderamente fértil cooperación que se ha desarrollado entre su Instituto de Geología [el de la Universidad] y nuestra Universidad Técnica en Praga, que fué representada aquí por el profesor Kaspar".

LABORATORIOS FUSTERY, S. A.

LIVERPOOL 155

MEXICO, D. F.

SECCION OPOTERAPICA FUSTERY

| | |
|--|--|
| BAZO. 15 Fustery Iny. de 2 c. c. | OVARIO. 30 Fustery Iny. de 2 c. c. |
| BAZO. 30 Fustery Iny. de 2 c. c. | OVARIO. Grageas Fustery. |
| BAZO. Grageas Fustery. | PANCREAS. Grageas Fustery. |
| BAZO-HIGADO POTENCIADO FUSTERY. Iny. de 2 c. c. | PARATIROIDES. Fustery Iny. de 5 c. c. |
| CEREBRO. 20 Fustery Iny. de 3 c. c. | PLACENTA. 6 Fustery Iny. de 1 c. c. |
| CORTEZA SUPRARRENAL FUSTERY. Iny. de 1 c. c. | PLACENTA. Grageas Fustery. |
| EXTRACTO PITUITARIO FUSTERY. de 1 c. c. | PROGESTERONA. 1 Fustery Iny. (Cuerpo Amarillo) de 1 c. c. |
| EXTRACTO PITUITARIO. 15 Fustery. de 1 c. c. | PROGESTERONA. 2 Fustery Iny. (Cuerpo Amarillo) de 1 c. c. |
| EXTRACTO RENAL. 15 Fustery Iny. de 2 c. c. | PROGESTERONA. 5 Fustery Iny. (Cuerpo Amarillo) de 1 c. c. |
| EXTRACTO RENAL. Grageas Fustery. | PROSTATA. 12 Fustery Iny. de 2 c. c. |
| FOLICULINA. 1,000 Fustery Iny. de 1 c. c. | PROSTATA. Grageas Fustery. |
| FOLICULINA. 10,000 Fustery Iny. de 1 c. c. | STILBOESTROL FUSTERY. Iny. (Foliculina sintética) de 1 c. c. |
| FOLICULINA. Grageas Fustery. | STILBOESTROL FUSTERY. Tabletas. (Foliculina sintética.) |
| FOLICULINA FUERTE. Grageas Fustery. | TESTICULO. 25 Fustery Iny. (Testosterón) de 1 c. c. |
| HIGADO FUSTERY. Iny. (2 U. A. x amps.) de 2 c. c. | TESTICULO. 50 Fustery Iny. (Testosterón) de 2 c. c. |
| HIGADO. 30 Fustery Iny. (3 U. A. x amps.) de 2 c. c. | TESTOSTERON. 5 Fustery Iny. de 1 c. c. |
| HIGADO CONCENTRADO FUSTERY. Iny. (25 U. A. x Fco.) | TESTOSTERON. 10 Fustery Iny. de 1 c. c. |
| HIGADO. Grageas Fustery. | TIMO. 7 Fustery Iny. de 1 c. c. |
| MAMA. 15 Fustery Iny. de 2 c. c. | TIMO. Grageas Fustery. |
| MAMA. 30 Fustery Iny. de 2 c. c. | TIROIDES. Fustery Iny. de 2 c. c. y 1 c. c. |
| MAMA. Grageas Fustery. | TIROIDES. Grageas Fustery. |
| OVARIO. 15 Fustery Iny. de 1 c. c. | TIROIDE-OVARIO. Fustery Iny. de 2 c. c. |
| | TIROIDE-OVARIO. Grageas Fustery. |

El Instituto de Geología facilitó al expresado señor las investigaciones que proyectaba hacer sobre asuntos geológicos y las publicaciones que le interesaban.

Resolución internacional sobre archivos.—La Secretaría de Relaciones Exteriores ha transcrito el siguiente voto: "El XXVIII Congreso Internacional de Americanistas (reunido en París en agosto de 1947), considerando la importancia que tiene la salvaguardia de los archivos menores, municipales y particulares, de los países iberoamericanos, y sobre todo teniendo en cuenta que muchos de estos archivos se hallan en localidades cuyas condiciones climáticas son desfavorables a su conservación, y frecuentemente en estado de abandono, emite el voto siguiente: 1. Que en la medida de lo posible se centralicen en los archivos nacionales o centrales.—2. Que cuando esto fuere imposible, los gobiernos respectivos tomen las medidas necesarias para la protección y salvaguardia de los archivos en cuestión.—3. Que cada gobierno asigne las partidas necesarias para la conservación mencionada, así como para la edición de los catálogos descriptivos correspondientes."

Semana de las Naciones Unidas.—Dentro de esta Semana, que organizaron la Oficina Técnica de Cooperación Intelectual, el Museo Pedagógico Nacional y la Asociación Mexicana Pro-ONU, y que fué la última del mes de octubre, se efectuaron las siguientes conferencias: 1. "La Corte Internacional de Justicia y las Naciones Unidas", por el licenciado Isidro Fabela; 2. "El por qué de la existencia de la ONU", por el doctor Rafael Fusoni; 3. "La UNESCO y su programa", por el doctor Manuel Martínez Báez; 4. "La Organización Mundial de la Salud", por el doctor Alfonso Prunedá; y 5. "La situación económica mundial y la ONU", por el ingeniero José Domingo Lavín. En la segunda conferencia fué designado invitado de honor el Rector de la Universidad, quien por sus ocupaciones delegó su representación en el Director General de Difusión Cultural.

Becas bajo los auspicios del Instituto de Educación Internacional.—El director del Instituto Mexicano-Norteamericano de Relaciones Culturales ha remitido un boletín sobre becas ofrecidas por el Departamento de Estado de los Estados Unidos de América, en cooperación con universidades de dicho país, y que son administradas por el Instituto de Educación Internacional con sede en la ciudad de Nueva York. Las condiciones indispensables para presentarse como candidato a esas becas son: ser mexicano y tener un amplio conocimiento del idioma inglés. No existen becas para estudios secundarios o preparatorios. No hay restricción alguna por lo que se refiere a los estudios que el solicitante debe proseguir. No obstante, por lo general, se prefieren aquellos candidatos que deseen perfeccionar sus estudios o llevar a cabo estudios superiores que no puedan hacerse en México. Los interesados en mayores informes sobre estas becas deben dirigirse al Instituto Mexicano-Norteamericano de Relaciones Culturales (Yucatán 63), cuyo director es el señor William F. Byess.

Becas Americanas de la Comisión Nacional de Cultura de la República Argentina.—La Embajada de la República Argentina en México comunicó al Rector que la Comisión Nacional de Cultura de su país ha resuelto destinar dos becas a la República de México, con el objeto de que dos ciudadanos mexicanos puedan concurrir a los centros de estudio e investigación de la República Argentina. El reglamento de becas fué dado a conocer a los directores de las Facultades y Escuelas universitarias para que presentaran

candidatos y, como resultado de ello, la Rectoría ha trasladado a la Embajada Argentina las solicitudes de la doctora Elena Orozco García y el doctor José de Jesús Puente Pérez, propuestos por el director de la Escuela Nacional de Medicina, y la del médico veterinario Porfirio Pérez Somano, propuesto por el director de la Escuela Nacional de Medicina Veterinaria y Zootecnia.

Premio del Centro Veracruzano de Cultura.—Esta institución ha creado el "Premio Anual de Literatura y Ciencias Cervercía Moctezuma", correspondiendo al presente año de 1947 el concurso de carácter científico que se cerró el 31 del presente octubre y tuvo como tema el siguiente: "Recursos naturales del Estado de Veracruz. Su inmediato aprovechamiento para la economía del Estado y del país." El Centro invitó a la Universidad para que uno de sus catedráticos forme parte del jurado calificador respectivo y, al efecto, el Rector designó al licenciado Moisés T. de la Peña, que es profesor de la Escuela Nacional de Economía.

Congreso Internacional de Fisiopatología.—La Universidad ha recibido una invitación para estar representada en el Congreso Internacional de Fisiopatología de la reproducción animal y de la fecundación artificial, que se efectuará en Milán del 23 al 30 de junio de 1948. En debida respuesta a esa invitación, se ha dicho a los organizadores que la Universidad acepta en principio enviar una representación al Congreso de que se trata.

Sociedad de Amigos de América Latina en Checoslovaquia.—Se acaba de recibir una nota de esta corporación, cuyos fines son la cooperación cultural con América Latina y la corroboración de la amistad entre los pueblos de la misma América y el de Checoslovaquia. En el corto período de su existencia ha organizado dos conferencias públicas sobre México, una sobre la antigua cultura de los mayas y otra sobre los problemas actuales. Deseosa la Sociedad de informaciones sobre el desarrollo cultural de nuestro país, se le han enviado datos sobre la Universidad, así como sus publicaciones periódicas. También desea relacionarse con los catedráticos y estudiantes de la Universidad y, para que ellos tomen nota, se indica a continuación la dirección de la Sociedad: Praga II, Spálená 16. Checoslovaquia.

Don Justo Sierra y la Universidad de Panamá.—Como complemento de una nota anterior, se publica a continuación el siguiente documento: "Universidad de Panamá.—El Consejo General Universitario, considerando: 1º Que los intelectuales y universitarios de la América, en movimiento conjunto, dan actualmente al eximio educador mexicano Justo Sierra el título póstumo de maestro de América, en reconocimiento a sus méritos y su consagración en el campo de la educación; 2º Que Justo Sierra fué poeta, historiador, abogado, crítico literario, polemista, de imponderable influencia en la juventud americana, especialmente la mexicana; 3º Que Justo Sierra dedicó gran parte de su vida fecunda a la enseñanza, carrera en que llegó a las más altas responsabilidades por su influencia creciente en la educación primaria, por la exaltación de los maestros y profesores y por su impulso a la Universidad Nacional de México; y 4º Que las ideas educativas de Justo Sierra representan avanzados conceptos que la Universidad de Panamá defiende desde su fundación: educación del carácter, atención a la salud del alumno, reforma progresiva de la enseñanza, educación científica, la escuela democrática y laica. Resuelve reconocer como Maestro de América a Justo Sierra y presentarlo como ejemplo y guía de la juventud."

La esencia de México en un volumen!

RECONOCIDOS especialistas fueron seleccionados para que trazaran, a través de sendos estudios, un cuadro completo del desenvolvimiento humano, sociológico, artístico y científico de México. El examen de cada una de las ramas a ellos encomendadas fué hecho con el criterio más moderno y con pleno rigor histórico y crítico; pero pese a la norma ponderada que presidió la elaboración de tales estudios, resulta confortante repasar el conjunto de innegables progresos del espíritu que nuestro país ha realizado a lo largo de su historia. Nadie que se precie de hombre culto podrá prescindir del incomparable repertorio de información sobre todos los aspectos de nuestro vivir antiguo y presente, que se titula

MEXICO Y LA CULTURA

ESTE ES EL SUMARIO:

- Síntesis de la historia del pueblo mexicano*, por el DR. SILVIO ZAVALA.
- Contribución de las culturas indígenas de México a la cultura mundial*, por el DR. ALFONSO CASO.
- El Arte antiguo*, por SALVADOR TOSCANO.
- El Arte de la Nueva España*, por MANUEL TOUSSAINT.
- Arte moderno y contemporáneo*, por JUSTINO FERNÁNDEZ.
- Arte popular en México*, por MANUEL TOUSSAINT.
- Las Letras patrias (De los orígenes al fin de la Colonia)*, por ALFONSO REYES.
- Las Letras patrias (De la época de Independencia a nuestros días)*, por JOSÉ LUIS MARTÍNEZ.
- La Música*, por CARLOS CHÁVEZ.
- La Filosofía*, por el DR. SAMUEL RAMOS.
- La Educación*, por el DR. FRANCISCO LARROYO.
- La Química*, por el DR. FERNANDO OROZCO D.
- La Biología*, por el DR. ISAAC OCHOTERENA.
- México en la cultura médica*, por el DR. IGNACIO CHÁVEZ.
- Biología médica*, por el DR. IGNACIO GONZÁLEZ GUZMÁN.
- El Derecho Constitucional*, por el LIC. ANTONIO MARTÍNEZ BÁEZ.
- Las relaciones exteriores de México y el Derecho Internacional*, por el LIC. GENARO FERNÁNDEZ MAC GREGOR.
- El Derecho Agrario*, por el LIC. GABINO FRAGA JR.
- El Derecho del Trabajo*, por el LIC. MARIO DE LA CUEVA.
- Aspectos del Derecho Privado*, por el LIC. MANUEL GUAL VIDAL.
- Evolución del Derecho Penal*, por el LIC. FRANCISCO GONZÁLEZ DE LA VEGA.
- Bases materiales del progreso de México*, por el ING. ALBERTO BAROCIO.

Un volumen de 1,000 páginas, con ilustraciones, empastado, provisto de un Índice de Nombres que facilita la consulta

\$ 35.00

EDICIONES DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA

Diríjense los pedidos así: Departamento de Prensa y Relaciones de la Secretaría de Educación Pública, Av. Argentina N° 28, México, D. F.